

CUENCAS MINERAS

Los presupuestos comarcales para 2025 salen adelante con el apoyo de la oposición

El arreglo de la vía verde es el proyecto más destacado

Redacción
Teruel

La Comarca de Cuencas Mineras, presidida por Javier Larraz, de Teruel Existe, aprobó este martes en Pleno los presupuestos para este 2025 con el apoyo de los partidos de la oposición, PSOE y Chunta Aragonesa, a los que el presidente agradeció su compromiso y responsabilidad por el interés general con la Comarca y en particular por la inminente ejecución del Plan de Sostenibilidad Turística en Destino.

Mientras, se dio la paradójica situación de que el PP, socio en el Gobierno de coalición de la comarca, votó en contra.

El presidente Larraz aseguró no estar sorprendido por esa situación ya que “el portavoz suplente que ejerce de vicepresidente, del PP, desde el principio dijo que no iba a aprobar los presupuestos”. Larraz explicó el proceso participativo en el que se han elaborado estos presupuestos en el que “se ha dialogado con todos

EL DATO

4.532.000

EUROS

El proyecto estrella de las cuentas de la Comarca de Cuencas Mineras para 2025 será el arreglo de la vía verde que unirá Zaragoza y Teruel, con un presupuesto total de 2,4 millones

los grupos políticos que conforman la Comarca Cuencas Mineras”.

El presupuesto de este 2025 se eleva a los 4.532.000 millones de euros y entre sus líneas de actuación destaca el Plan de Sostenibilidad Turística, que cuenta con un proyecto estrella que es la transformación de la antigua vía ferroviaria Utrillas-Zaragoza en una Vía Verde que unirá los pueblos de las Cuencas Mineras centrales con Zaragoza, a través de la comarca de Campo de Belchite.

La participación, que ha sido una señal de identidad desde el

inicio de legislatura, se ha visto reflejada en el desarrollo de estos presupuestos, ya que ha pasado por una Junta de Portavoces, dando voz a todos los grupos parlamentarios y dos Comisiones de Contratación y Hacienda para negociar las diferentes enmiendas.

En este pleno se ha aprobado también una Declaración Institucional para dar apoyo a los trabajadores de una de las empresas más importantes de la Comarca, la empresa Fertinagro.

El sí “responsable” del PSOE

El Grupo Socialista en la Comarca Cuencas Mineras ha votado “por responsabilidad” a favor del presupuesto propuesto por Teruel Existe, partido que ostenta la presidencia de la Comarca, después de la negativa recibida por parte del Partido Popular, con quien comparte el equipo de gobierno. Este voto positivo, en una situación “tan extraordinaria como insostenible”, ha pretendido principalmente facilitar la ejecución de los fondos del Plan de Sostenibili-



El presidente de Cuencas Mineras, Javier Larraz (C), y los consejeros de TE

dad Turística dirigidos a la vía verde, aunque también ha sido fruto de las negociaciones entabladas con Teruel Existe y la aceptación de las enmiendas aportadas.

“En vista de las notorias diferencias entre el equipo de gobierno actual en la Comarca, Teruel Existe y Partido Popular, desde el Grupo Socialista llevamos días trabajando para sacar adelante unos presupuestos que nos permitan llevar a cabo la construcción de la vía verde que atraviesa nuestra comarca desde Muniesa a Mezquita de Jarque”, ha explicado el portavoz.

La vía verde, han apuntado desde el PSOE, es un logro de los compañeros socialistas que gobernaron la Comarca Cuencas Mineras en legislaturas anteriores, con “un gran trabajo y muchos

años de dedicación” para conseguirlo. Por ello, han afirmado, “no podíamos dejar que las discrepancias entre los socios del equipo de gobierno pudieran afectar el desarrollo del proyecto”.

Pero, además de para salvaguardar esta inversión, el voto favorable de los socialistas también ha supuesto la aceptación por parte del Grupo Teruel Existe de las enmiendas presentadas por el Grupo Socialista. De esta forma, han aceptado incrementar la cantidad asignada para las subvenciones para asociaciones en materia de cultura y patrimonio o la contratación de un monitor deportivo de refuerzo durante el verano, evitando las ya anunciadas reducciones de usuarios durante las vacaciones de los actuales monitores

COMUNIDAD DE TERUEL

Riodeva cita a 60 Jóvenes Dinamizadores Rurales en el Encuentro de Formación

La actividad persigue reactivar y motivar a la juventud e impulsar iniciativas locales

Redacción
Teruel

Riodeva acogió el pasado fin de semana el XLI Encuentro de Formación de Jóvenes Dinamizadores Rurales, en el que participaron 60 jóvenes de 14 a 17 años que participan en sus entornos locales como antenas informativas y dinamizadores juveniles. Esta actividad, se engloba dentro del proyecto de cooperación Leader Jóvenes Dinamizadores Rurales impulsado por los Grupos de Acción Local en colaboración con los técnicos de juventud de las comarcas de Jacetania, Monegros, Campo de Belchite, Ribera Alta del Ebro, Ribera Baja del

Ebro, Bajo Aragón Caspe, Matarraña, Cuencas Mineras, Bajo Martín, Jiloca y Comunidad de Teruel.

Los encuentros de antenas tienen como objetivos principales reactivar y motivar a los jóvenes dinamizadores, fortalecer su compromiso con el territorio y ofrecer herramientas para la puesta en marcha de iniciativas locales y regionales. Además, se trabajan cuestiones como la autonomía y la autogestión, impulsando la creación de redes de trabajo juvenil y fomentando el conocimiento y aprovechamiento de los recursos del entorno rural.

La programación combinó formación y animación, con el



Foto de familia de los Jóvenes Dinamizadores Rurales que participaron en el Encuentro de Formación en Riodeva

fin de proporcionar un equilibrio entre el aprendizaje y la convivencia. Las sesiones de educación no formal incluyeron juegos, dinámicas participativas y espacios de intercambio de experiencias, permitiendo a los jóvenes conocer iniciativas que se están desarrollando en otras comarcas. También tuvieron tiempo de conocer el municipio y el entorno natural realizando una

excursión al Molino de Montereita.

Este encuentro cuenta con la colaboración del Instituto Aragonés de la Juventud y forma parte de una estrategia más amplia para la creación de redes entre jóvenes del medio rural aragonés.

Paralelamente, dentro del proyecto Jóvenes Dinamizadores Rurales se está desarrollando la Convocatoria de Premios Gloria

Villalba que premia iniciativas sociales impulsadas desde los IES por alumnos de entre 15 y 17 años. Actualmente los 10 proyectos premiados se encuentran en fase de ejecución. Entre los proyectos ganadores se encuentra ‘Raíces Vivas: biodiversidad y saberes tradicionales’, proyecto presentado por el grupo de alumnos del IES Sierra Palomera de Cella.